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二零一五年七月二十一日 

葵青區議會房屋事務委員會 

第三次會議(二零一五)跟進事項 

 

 

回覆︰「要求政府免費為葵青區受食水安全影響的公屋居民進行驗血」 

 

  衞生署十分關注食水含鉛的事件，亦理解葵青區受影響屋邨的居民對健康的

憂慮。從醫學角度而言，兒童相對其他人士較容易受鉛影響；如進食同一份量的

鉛，他們的吸收比成人多 4 至 5 倍。此外，未滿六歲的兒童處於快速的生長階段，

以每公斤體重計算，他們進食的食物比成人為多；同時，發育中的器官及組織也

更易受鉛的影響。此外，孕婦及餵哺母乳的婦女所吸收的鉛亦可間接被胎兒及兒

童吸收。 

 

  由於現階段抽血和驗血的資源已達上限，政府只能為受影響屋邨的兒童(包

括實齡屬八歲以下的兒童)、孕婦和餵哺母乳的婦女，以及居住單位食水被水務

署證實含鉛量超出世界衞生組織暫定準則值的住戶，安排免費檢驗全血鉛。雖然

如此，政府已逐步擴大抽血服務，例如增加提供抽血服務的醫院數目及節數，及

把血液樣本送往外國化驗室化驗。在不影響常規工作的情況下，政府正努力尋求

方法加強服務容量，例如探討與私家醫院合作、引入新的驗血儀器作初步篩選等。 

 

  衞生署建議受影響屋邨的住戶，最好選用其他食水來源，例如樽裝水或水務

署水車提供的食水作煮食或飲用。事實上，最重要和有效的處理方法是將污染源

切斷，讓體內的鉛自然排出。任何人士如有健康疑問，可諮詢家庭醫生，作適當

評估及跟進。 

 

 

衞生署 
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